

*Universidad del Sureste.*

Lic. En psicología

8° Cuatrimestre

Título: Ensayo unidad 1 “tesis”

Catedrático:

Mtro. Rodrigo Alejandro Cruz Nájera

Alumno:

**Mauricio Tovilla de los Santos**

San Cristóbal de Las Casas Chiapas, México.

Enero del 2020.

### Introducción.

El propósito de este trabajo es que mediante una reflexión e investigación analicemos a profundidad este tema tan importante como es la tesis.

Si bien es cierto que este es un tema que parecer ser irrelevante para muchos de nosotros durante mucho tiempo de nuestra vida e incluso algunas veces termina siéndolo durante toda nuestra vida; sin embargo si reflexionamos un poco más a fondo sobre este problema comprenderemos que es gracias a estudios como estos que se han logrado adquirir múltiples conocimientos que han ayudado a la humanidad en sin fin de ocasiones.

Sin embargo puede que algunos de nosotros nos preguntemos, ¿Qué es una tesis?, bueno a rasgos generales podemos definir una tesis como un trabajo de carácter científico, que debe cumplir con una serie de características que le dan ese rigor científico. A su vez permite que su autor exponga y exprese todos los conocimientos que posee sobre el campo en el que se desarrolla y el punto en específico que se trata.

Un ejemplo de lo que hemos comentado es una de las tesis de Stephen Hawking que ha sido publicada años atrás, como bien sabemos Hawking ha sido uno de los principales científicos que ha revolucionado la forma en que vemos al universo, gracias a sus concepciones se han podido comprender con mayor certeza los fenómenos del cosmos y desarrollar nuevas teorías.

Ejemplos como estos existen en demasía y nos demuestran la importancia de la tesis y los trabajos académicos.

Es por esta razón que en este ensayo analizaremos a profundidad la tesis, dentro de este análisis encontraremos la definición de la tesis, tipos de tesis de licenciatura y su clasificación por método de investigación.

Sin más preámbulo comencemos con este interesante tema.

## ¿Qué es la tesis?

Cierto autor nos menciona lo siguiente:

**“Es una proposición concreta de algún tema de interés del estudiante, generalmente relacionado con las materias de alguna disciplina de estudio de la carrera, que se plantea, analiza, verifica y concluye mediante un proceso de investigación, acorde con el nivel de estudios de quien lo presenta.”** (Desconocido, 2021)

Como podemos notar gracias a esta definición la tesis es una herramienta que nos permite expresar nuestro punto de vista crítico y objetivo sobre un determinado, fenómeno o tema específico. Generalmente las tesis suelen tener una relación directa con la disciplina que domina quien la redacta; sin embargo este tipo de relación no suele ser tan directa en algunos casos, esto se presenta puesto que muchas disciplinas son completamente diferentes y buscan o brindan conocimientos de otro tipo. No es lo mismo una tesis de ingeniería que una tesis de filosofía, puesto que ambas pertenecen a campos ampliamente distintos, mientras que la primera se encarga de ofrecer estudios prácticos y datos verificables por medio de ecuaciones y funciones matemáticas; la otra busca analizar y explicar de forma más cualitativa los fenómenos relacionados con la existencia misma. Sin embargo es muy importante resaltar que no por el hecho de una tesis sea más subjetiva y no cuente con datos numéricos tenga menor valor y se reconozca menos el trabajo que lleva detrás, puesto que por su naturaleza dichas investigaciones tienden a ser más complicadas y a requerir mayor tiempo de investigación y análisis.

### Tipos de tesis de licenciatura.

Como hemos mencionado con anterioridad, dependiendo de la disciplina en la cual se realice la tesis variará el método a seguir, a su vez este también varía en función del grado que se espera obtener con ella; es por esto que en esta ocasión analizaremos brevemente cuales son los tipos de tesis de licenciatura.

Este tipo de tesis se realiza un análisis profundo sobre algún tema, fenómeno o concepto específico que esté relacionado con alguna de las materias que se analizaron en la carrera. A diferencia de tesinas doctorales y de maestría, este tipo de tesis se centra principalmente en la recopilación de datos sobre un tema determinado, sin embargo su rigor científico reside en el procedimiento que se utiliza para dicha investigación, puesto que debe ser previamente probado.

## Clasificación de tesis por el método de investigación.

Como hemos mencionado anteriormente las tesis se clasifican en base a aspectos específicos, en este caso analizaremos su clasificación en función del método que se utiliza para recolectar la información. Básicamente encontramos tres tipos de tesis en este apartado.

### ❖ Tesis de investigación documental.

En este tipo de tesis, el método para obtener información es exclusivamente documental, es decir mediante, libros, revistas o textos, el objetivo fundamental es sentar las bases de conocimientos o estudios futuros, complementarlos o refutarlos, con el objetivo de generar conocimientos nuevos.

### ❖ Tesis de investigación de campo.

En este tipo de tesis se caracteriza por realizarse en el ambientes específico en el que se presenta el fenómeno, para esto se desarrollan herramientas que permiten obtener información que únicamente tienen relevancia en dicho contexto, los procedimientos que se utilizan para la tabulación de datos son de carácter cuantitativo, mediante modelos matemáticos y estadísticos, básicamente siguen un método comprobado de recopilación de datos.

### ❖ Tesis combinada de investigaciones documentales y de campo.

Este tipo de tesis se apoyan de las herramientas brindadas por los modelos anteriores, es decir que previamente se realiza una investigación documental que establezca las bases de dicho modelo y posteriormente realiza una investigación práctica en el contexto específico donde sucede dicho fenómeno con el objetivo de comprobar o validar los datos previamente planteados.

### *¿Por qué hacer una tesis?*

Esta es una pregunta que a nosotros como estudiantes que estamos a punto de terminar nuestra carrera nos intriga demasiado, desde mi punto de vista es bueno hacer una tesis puesto que nos ayuda a aterrizar los conocimientos que hemos adquirido a lo largo de la carrera y nos permite demostrar todas nuestras habilidades y destrezas así como el grado de profesionalismo que hemos ido adquiriendo a lo largo de la carrera.

### Conclusión.

Durante este ensayo hemos podido analizar muy brevemente aspectos muy importantes sobre la tesis, comenzando por definir que la tesis es una opinión o postura sobre un tema determinado o un fenómeno social que nos causa cierto impacto.

A su vez gracias a esto pudimos comprender lo que conlleva realizar una tesis y cuáles son las diferencias que existen entre las distintas disciplinas pudimos ver la clasificación que se tiene en las tesis de licenciatura y su diferencia con las doctorales y de maestría, pudimos notar que la tesis de licenciatura se concentra únicamente en la investigación y análisis de un concepto o fenómeno relacionado con alguno de los temas que se analizaron a lo largo de su carrera.

Siguiendo con esta línea pudimos analizar de igual forma la clasificación de las tesis en base a su método de investigación, determinamos que existen tres tipos de tesis; la documental cuyo método de obtención de la información es mediante textos, revistas y libros; la práctica que consiste en analizar el fenómeno en el contexto donde se genera y finalmente vimos la unión de estos dos métodos los cuales nos permite realizar investigaciones mucho más complejas.

Y finalmente exprese mi punto de vista sobre la importancia que creo yo tiene el realizar una tesis, puesto que nos ayudara a terminar de concretar los conocimientos adquiridos y nos permitirá mostrar nuestras habilidades. Sin duda esta fue una unidad muy completa en la cual pudimos comprender y disipar dudas sobre la tesis y no cabe duda que un futuro muy cercano nos será de gran ayuda.

### Referencias.

- ❖ ¿Qué es una tesis? (s. f.). Recuperado 21 de enero de 2021, de [http://profesores.fi-b.unam.mx/jlfl/Seminario\\_IEE/Seminario\\_IEE\\_Tema\\_1.pdf](http://profesores.fi-b.unam.mx/jlfl/Seminario_IEE/Seminario_IEE_Tema_1.pdf)
- ❖ BBC News Mundo. (2017, 23 octubre). La tesis doctoral de Stephen Hawking hace colapsar el sitio web de la Universidad de Cambridge. Recuperado 21 de enero de 2021, de <https://www.bbc.com/mundo/noticias-41720528>